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Una interesante iniciativa realizan ex alumnos y
apoderados del Liceo Max Salas.
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El UniUni
cayó con
Wanderers 

Unión San Felipe perdió por 3 goles a 2 frente a los
porteños en Valparaíso.
Unión San Felipe comenzó jugando mal y luego
mejoro bastante. De echo luego de ir 3 a 0 abajo
lograron remontar dos goles.
Sin embargo no fue suficiente para el empate frente a
los caturros.
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Codelco Andina apoya desarrollo de
emprendedores/as de Huechún

a lo largo del tiempo luego de la llegada de la pandemia”,
declaró Hilda Valenzuela, emprendedora de Huechún.
“Este programa me ayudó muchísimo en mi emprendimiento,
yo realizo manicura hace algún tiempo, pero no tenía el
dinero suficiente para invertir en buenos productos, después
de recibir la ayuda de Codelco compré productos de buena
calidad con mayor durabilidad. Ahora la gente confía más en
mi trabajo”, señaló Leslie Romero, emprendedora de la zona.
Abraham Bravo, director de Desarrollo Comunitario de
Andina valoró el compromiso de las y los emprendedores
con sus negocios. "Es bueno analizar los programas a lo
largo del tiempo y constatar su efectividad, estamos muy 
 contentos de que la gente a través del aporte y
acompañamiento que hizo Codelco pudo crear o potenciar
sus emprendimientos. Para nosotros es muy importante hacer
este proceso de ayuda y acompañamiento de manera de
fortalecer cada vez más la calidad de vida en las
comunidades vecinas”, afirmó.
La iniciativa financiada por Andina es parte de las acciones
que impulsa la división para potenciar el desarrollo del
territorio con valor social, específicamente en materias
asociadas al crecimiento de la economía en sus localidades
vecinas. 

A través de un trabajo colaborativo con la comunidad, la
división generó una instancia para impulsar el desarrollo
económico en esta localidad de la comuna de Tiltil. 
Potenciar la economía familiar en la zona y entregar nuevas
oportunidades de desarrollo para una localidad que se
encuentra alejada de los grandes centros urbanos, es el
objetivo del programa “Emprende Huechún” de Codelco
Andina, que a la fecha ha significado una serie de avances
para pequeños negocios de la zona. 
Así lo reconocen los propios beneficiarios/as de esta
iniciativa, como es el caso de Alejandra Fábres, quien
comenzó con su emprendimiento de ventas de plantas de
interior y exterior al adjudicarse los fondos de este programa.
“En cuanto Andina me entregó los fondos hice una inversión
en plantas y abono. Comencé a venderlas desde mi casa,
luego mi hija potenció el emprendimiento a través de las
redes sociales, entregando las ventas por delivery a
localidades cercanas, también empezamos a participar en
distintas ferias de emprendimiento y generé mi fiel
clientela”, sostuvo.
Asimismo, Filomena Suárez ha hecho crecer su
emprendimiento de pastelería. “Soy conocida en la zona por
mis tortas, pan de pascua y mis pasteles individuales, por lo
que la ayuda de Codelco fue fundamental para hacer crecer 

mi negocio, ya que pude
invertir en máquinas;
compré una sobadora,
una batidora e insumos
para poder realizar más
pasteles”, indicó.
“Tengo un
emprendimiento hace
siete años de venta de
mermeladas, vinagretas y
pastas de verduras y
hortalizas, las cosecho y
realizo yo misma. Con el
aporte que me entregó
Codelco Andina pude
invertir en frascos, en un
horno para deshidratar
verduras, compré azúcar
y varios litros de aceite.
Este programa fue una
ayuda importante para
mantener nuestro negocio 



Inaugurado proyecto de $105 millones, financiado por el Gobierno Regional de
Valparaíso consideró estructura de hormigón con sello acrílico, cierre
perimetral, demarcaciones para tres disciplinas (baby-futbol, básquetbol y
voleibol) e iluminación LED.
Este lunes fue inaugurada la Multicancha de la Población Pedro de Valdivia,
proyecto de $105 millones financiado a través del Fondo Nacional de Desarrollo
Regional, FNDR, del Gobierno Regional de Valparaíso y que además de la
infraestructura deportiva, consideró un área verde, mobiliario urbano como
bancas anti vandálicas, juegos infantiles, máquinas de ejercicios y basureros.
En el tradicional corte de cinta participaron vecinas y vecinos de la Población
Pedro de Valdivia, encabezados por la presidenta de la Junta de Vecinos,
Margarita Villarreal Vergara, en compañía de la Alcaldesa de San Felipe,
Carmen Castillo Taucher, los Concejales Ricardo Covarrubias y Guillermo Lillo
Vivar, además de los Consejeros Regionales Eduardo León y Patricio Espinoza
y la Directora de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de San Felipe,
María Teresa Urbina Hernández.
La Alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo Taucher se mostró feliz de entregar
un obra que era muy demandada por la comunidad, manifestando que “es un
sueño anhelado por esta comunidad, esta multicancha ya estaba funcionando
antes de la inauguración, por eso aceleramos algunos procesos para poder
entregar esta obra que significó más de $105 millones, con fondos FNDR,
conseguidos a través de nuestros consejeros, a quienes agradecemos porque
ahora podemos contar con esta maravillosa infraestructura”.
Margarita Villarreal, presidenta de la Junta de Vecinos, aseguró que esta obra es
el resultado de una lucha que se extendió por más de diez años y que llega a
ocupar un espacio que estaba abandonado.
“Estamos felices igual, porque acá no teníamos un área verde y eso era lo que
pedían los vecinos, un lugar donde pudieran ir a jugar con los niños, así que esto
nos va a servir mucho”, declaró la dirigente.
El Consejero Regional Eduardo León, dijo estar muy satisfecho tras ver el
resultado de la inversión que se hizo desde el Gobierno Regional,
fundamentando que “yo conversaba con la presidenta de la junta de vecinos de
que ahora la mejor manera de conservar esto es usándolo: con el deporte, con
recreación, reuniones, clases de zumba, así que invitamos a nuestros vecinos a
utilizar esta infraestructura, es la mejor forma de ocupar los espacios públicos y
darle seguridad a los barrios”.
El concejal Guillermo Lillo Vivar agregó que “son muchos los beneficios que
tenemos con esta multicancha, porque va a cubrir muchas poblaciones y va a
tener varias funciones. La comunidad está muy agradecida, así que estamos muy
contentos y bienvenidos sean todos los proyectos que vengan en deportes”.
La construcción de la multicancha consideró estructura de hormigón con sello
acrílico, cierre perimetral, demarcaciones para tres disciplinas (baby-futbol,
básquetbol y voleibol) e iluminación LED.
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Con show artístico se desarrollará este
sábado en Bellavista la Segunda

Edición de la Feria de Emprendedores

Vecinos y vecinas de Población Pedro de
Valdivia ya disfrutan de Multicancha, área

verde y juegos infantiles

Serán más de treinta expositores del sector rural, que comercializarán
sus productos entre las 11 y las 20 horas, en una jornada que tendrá
además desde las 16.30 horas la presentación de The Strikers, la
Sonora Junior Palacios y el Tributo a Yuri, Karen Rivera.
Este sábado 25 de marzo desde las 11 y hasta las 20 horas, en la
Cancha de Fútbol de Bellavista, se desarrollará la segunda Edición de
la Feria de Emprendedores, que reunirá a una treintena de
manufactureros del sector y que además contará con un show
artístico desde las 16.30 horas, en el que se presentarán la banda
local The Strikers, la Sonora Junior Palacios y el Tributo a Yuri,
Karen Rivera.
La actividad es organizada por la Municipalidad de San Felipe, en
coordinación con la Junta de Vecinos de Bellavista y el Club
deportivo que facilitará las dependencias en donde el público podrá
acceder a la venta de plantas, juguetes, tejidos, mermeladas,
maquillajes, entre otros; además de los correspondientes foodtrucks y
bebestibles.
Para la alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher es una gran
satisfacción reeditar esta instancia que promueve el trabajo de los
emprendedores locales argumentando que se decidió adelantar la
fecha respecto del año pasado para no sufrir con el frio y disfrutar del
buen clima que aún tenemos en la zonza.
“El sábado vamos a tener esta actividad con muchos emprendedores
que son del sector y que sabemos que nuestras vecinas y vecinos van
a disfrutar de un momento muy entretenido con las exposiciones,
además de las actividades artísticas que están establecidas, así que
esperamos que vayan porque Bellavista está muy bonito, está cerca
de nosotros y es parte de nuestra comuna”, expuso la jefa comunal.
A su vez, la presidenta de la Junta de Vecinos de Bellavista, Patricia
Cisternas, agradeció a la administración municipal que lidera la
Doctora Castillo, el hecho de generar este tipo de espacios para la
comunidad de su sector.
“Esta vez tenemos más emprendedores y desde ayer nos ha llamado
mucha gente queriendo participar de esta instancia, que nos permite
poner al sector rural como una nueva plataforma de hacer turismo y
que la gente vaya a disfrutar de una tarde diferente. Agradecer sin
duda, la voluntad del municipio a través de la señora Carmen Castillo
en otorgarnos esta actividad a los sectores rurales para pensar que
todos somos San Felipe y que todos nos queremos sentir el orgullo
de Aconcagua”, manifestó la dirigenta
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Biblioteca Municipal de Los Andes celebró el Día
Internacional de la Narración Oral

Belén Neyra, Margarita Calderón, Mirielle Aranda, los
Cuenteros de Aconcagua, Aracelli Toro, Susana Torres,
Margarita González, Carmen Ramos estuvieron también en la
nómina de narradores participantes. También Ana Ahumada,
exponente del Kamishibai, forma de contar historias de origen
japonés, quien agregó: “tiene una relevancia muy grande el
hecho de contar cuentos, se estimula el lenguaje, el vocabulario.
El Kamishibai es acogedor para los niños e incentiva mucho
tanto la lectura y contar historias con otra dinámica”. 
La Biblioteca Municipal de Los Andes cuenta con talleres de
narración oral que ha dispuesto para el público interesado,
quienes solo se deben acercar a las dependencias de calle
Independencia 594 para sumarse a esta iniciativa y aprender las
técnicas fundamentales, la expresión oral, personalidad y
seguridad escénica, entre otras herramientas.

En el marco del Día Mundial de la Narración Oral y
Cuentacuentos que se celebra cada 20 de marzo, la Biblioteca
Municipal de Los Andes preparó una “narratón” con distintos
exponentes que entretuvieron al público asistente, con historias
para todas las edades. 
La actividad tuvo como objetivo relevar la importancia de
narradores orales en los procesos educativos, así como difundir
este arte escénico. Viviana Bugueño, encargada de la Biblioteca
Municipal, destacó esta instancia como parte de las distintas
actividades que se han realizado a nivel país para recordar esta
fecha. “No hemos estado ajenos a esta celebración, desde el año
pasado venimos haciendo un trabajo constante en la formación
de narradores orales en la comuna, por lo que hoy invitamos a
las escuelas y público general a participar de este festival de
narración”. 
Ya durante el fin de semana recién pasado, pudieron participar
del Primer Congreso Nacional de Narración Oral realizado en la
Región de Valparaíso. Magda Sánchez, narradora oral, señaló
que para desarrollar este arte escénico sólo se necesitan las
ganas: “muchas ganas de querer contar un cuento, que te guste
una historia y quererla compartir eso es fundamental. Luego hay
algunas herramientas del tipo técnico que puedes aprender,
manejo de espacio, el uso de la voz… pero básicamente todos
contamos cuentos”. Sobre su participación en el Congreso, dijo:
“hicimos un trabajo de reflexión, hacia dónde va la narración
oral, qué queremos que es por supuesto promover cada vez más
el arte del contar cuentos, el uso de la palabra, la promoción de
la lectura, etcétera”. 
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En Liceo Max Salas impulsan campaña de
reutilización de uniformes escolares

Se busca recuperar prendas en buen estado para que los
estudiantes hagan uso de la ropa distintiva del
establecimiento, y generar identidad en los estudiantes
El Liceo Maximiliano Salas Marchán, a través de su área de
Convivencia Escolar, invita a exestudiantes, exapoderados y
miembros de la comunidad estudiantil en general a donar los
uniformes de años anteriores que estén en desuso y en
buenas condiciones, para reutilizarlos.
Con esta iniciativa, otros estudiante podrán hacer uso de
estas prendas, lo que significa un alivio para el bolsillo de
padres y apoderados, además de fomentar el cuidado del
medio ambiente mediante la reutilización de poleras, buzos,
camisas o pantalones. 
Consuelo Fernández, directora del Liceo Max Salas, señaló:
“considerando la situación socioeconómica que afecta a
algunas de nuestras familias, pensamos que sería
significativo lograr de parte de nuestra misma comunidad
generar una campaña que pudiese aportar con ropa de
uniforme para los alumnos”.
La recepción de las prendas se está realizando a través del
equipo de convivencia escolar del establecimiento. Luis
López, encargado del área, explicó que esta iniciativa buscar
ser un apoyo para el alumnado, recibiendo uniformes que
están en buen estado para seguir siendo utilizados. “Los
apoderados han tenido conciencia de esto y los uniformes 

que nos traen vienen limpios, planchados y doblados, muy
seleccionados para ser entregados a los alumnos y que
tengan un buen pasar”. 
La directora del emblemático liceo agregó que con esta idea
se busca también fomentar el uso del uniforme liceano,
generando identidad del estudiante con su lugar de estudios.
“Uno de nuestros sellos es la pertenencia, sentimos que al
incentivar el uso del uniforme estamos logrando que
nuestros alumnos se identifiquen de mejor manera con
nuestro establecimiento”.


